

LA GUERISON DIVINE POURVUE DANS L'EXPIATION

Texte de Bible: Jacques 5:13-18; Psaumes 34:20; Esaïe 53:5; Matthieu 4:23, 24; Actes 19:11, 12

LEÇON 450 COURS DES JEUNES

VERSET DE MEMOIRE: "Il les envoya prêcher le royaume de Dieu, et guérir les malades" (Luc 9:2).

Texte de Bible –
French Louis Segond

Jacques 5:13-18

¹³ Quelqu'un parmi vous est-il dans la souffrance? Qu'il prie. Quelqu'un est-il dans la joie? Qu'il chante des cantiques.

¹⁴ Quelqu'un parmi vous est-il malade? Qu'il appelle les anciens de l'Eglise, et que les anciens prient pour lui, en l'oignant d'huile au nom du Seigneur;

¹⁵ la prière de la foi sauvera le malade, et le Seigneur le relèvera; et s'il a commis des péchés, il lui sera pardonné.

¹⁶ Confessez donc vos péchés les uns aux autres, et priez les uns pour les autres, afin que vous soyez guéris. La prière fervente du juste a une grande efficacité.

¹⁷ Elie était un homme de la même nature que nous: il pria avec instance pour qu'il ne plût point, et il ne tomba point de pluie sur la terre pendant trois ans et six mois.

¹⁸ Puis il pria de nouveau, et le ciel donna de la pluie, et la terre produisit son fruit.

Psaumes 34:20

²⁰ Il garde tous ses os, Aucun d'eux n'est brisé.

Esaïe 53:5

⁵ Mais il était blessé pour nos péchés, Brisé pour nos iniquités; Le châtiment qui nous donne la paix est tombé sur lui, Et c'est par ses meurtrissures que nous sommes guéris.

Matthieu 4:23-24

²³ Jésus parcourait toute la Galilée, enseignant dans les synagogues, prêchant la bonne nouvelle du royaume, et guérissant toute

RÉFÉRENCES DE BIBLE:

COMMENTAIRE:

Au commencement

Dieu créa Adam et Eve de la poussière de la terre, et Il les plaça dans le Jardin d'Eden. Ils devaient prendre soin de ce magnifique Jardin où tout était parfait. Adam et Eve avaient été créés à l'image de Dieu pour ne jamais connaître le chagrin ou sentir la douleur et la maladie ou la mort, aussi longtemps qu'ils obéiraient à Dieu. Dieu descendait dans la fraîcheur du jour, se promenait et parlait avec eux. Comme ils ont dû être heureux!

Satan s'arrangea pour bouleverser la situation pacifique qui régnait dans Eden. Il entra dans un serpent, un animal très rusé en ce temps-là, et tenta Eve. Elle, à son tour, tenta Adam, et il succomba à la tentation. Ce n'est pas la tentation qui est un péché, c'est le fait d'y succomber qui est un péché. Cette faiblesse d'Adam et d'Eve provoqua un changement terrible sur la terre et sur ses habitants. Adam et Eve perdirent leur douce communion avec Dieu; le péché devint leur maître et ils furent chassés du jardin. Les épines et les chardons poussèrent avec la végétation, et l'homme fut condamné à souffrir la douleur, la maladie et plus tard la mort physique, à cause de la désobéissance.

Les Dessesins de Satan

Satan réussit son mauvais plan. Il se servit du mensonge dans cette première tentation, et il a toujours utilisé le mensonge à travers les âges, comme l'une de ses tactiques pour faire trébucher ceux qui servent Dieu. Nous sommes reconnaissants de ce que tout le monde ne succombe pas à ses mensonges.

Job était une autre personne que Satan s'était proposé de faire tomber. Dieu dit que Job était un homme parfait et intègre. Satan dit à Dieu que Job L'aimait et Le servait uniquement à cause des richesses que Dieu lui a permis d'avoir. Plus tard, il mentit encore et dit que Job servait Dieu, parce qu'il avait une bonne santé. Dieu connaissait le cœur de Job; Satan eut la permission d'emporter les richesses et les enfants de Job. Ensuite, il reçut aussi l'autorisation de tourmenter son corps par un ulcère malin, depuis la tête jusqu'à la plante du pied.

Job aussi avait un dessein. C'était celui de servir Dieu de tout son cœur, parce qu'il L'aimait. Il put dire: "L'Eternel a donné, et l'Eternel a ôté; que le nom de l'Eternel soit béni!" (Job 1:21). Il dit encore: "Voici, il me tuera; je n'ai rien à espérer (Même s'il me tue, je me confierai toujours en lui – version anglaise)" (Job 13:15).

Comme Job, ceux qui aiment Dieu peuvent être fidèles "parce que celui qui est en vous est plus grand que celui qui est dans le monde" (1 Jean 4:4). Dieu nous dit aussi ces paroles de réconfort: "Aucune tentation ne vous est survenue qui n'ait été humaine, et Dieu, qui est fidèle, ne permettra pas que vous soyez tentés au-delà de vos forces; mais avec la tentation il préparera aussi le moyen d'en sortir, afin que vous puissiez la supporter" (1 Corinthiens 10:13).

Tourmenté par Satan

C'était Satan qui avait tourmenté Job par cet atroce ulcère. La Parole nous raconte aussi l'histoire d'un enfant qui fut amené aux disciples pour être guéri. "Le démon le jeta par terre, et l'agita avec

maladie et toute infirmité parmi le peuple.

²⁴ Sa renommée se répandit dans toute la Syrie, et on lui amenait tous ceux qui souffraient de maladies et de douleurs de divers genres, des démoniaques, des lunatiques, des paralytiques; et il les guérissait.

Actes 19:11-12

¹¹ Et Dieu faisait des miracles extraordinaires par les mains de Paul,

¹² au point qu'on appliquait sur les malades des linges ou des mouchoirs qui avaient touché son corps, et les maladies les quittaient, et les esprits malins sortaient.

violence". Lorsque Jésus arriva et réprimanda l'esprit impur, l'enfant fut guéri.

Jésus guérit une femme et dit: "Et cette femme, qui est une fille d'Abraham, et que Satan tenait liée depuis dix-huit ans, ne fallait-il pas la délivrer de cette chaîne?" Satan peut même tourmenter sévèrement, mais Jésus est capable de détruire toute sa puissance. "Le Fils de Dieu a paru afin de détruire les œuvres du diable" (1 Jean 3:8).

Les hôpitaux sont pleins et beaucoup de gens sont malades dans leurs maisons; tout ceci, à cause de Satan et de ses œuvres mortelles. Quand tu es tourmenté, tu sais qui te tourmente. Demande à Jésus de te guérir.

La Mort et le Jugement

Après la chute de l'homme dans le Jardin d'Eden, Dieu dit clairement: "Il est réservé aux hommes de mourir une seule fois, après quoi vient le jugement" (Hébreux 9:27). Il n'y a que deux hommes qui ont vécu et sont allés au Ciel sans mourir. Hénoc marcha avec Dieu, puis "il ne fut plus", car Dieu le prit parce qu'il Lui était agréable. Elie fut enlevé au Ciel dans un char, tandis que Elisée regardait et reçut le manteau d'Elie qui tomba.

Le Remède de Dieu

Dans, sa justice, Dieu punit Adam et Eve pour leurs péchés. Le jugement et le châtiment planent au-dessus des têtes de tous les pécheurs. Mais, "Dieu a tant aimé le monde, qu'Il a donné son Fils unique, afin que quiconque croit en Lui ne périsse point, mais qu'il ait la vie éternelle" (Jean 3:16). Quand un homme n'est pas sauvé, il a besoin du Sang de Jésus pour ôter ses péchés, afin de pouvoir devenir un enfant de Dieu. Considère combien Dieu a aimé l'humanité au point de lui donner la possibilité de revenir à Lui et jouir d'une douce communion avec Lui!

Dans la Parole de Dieu, nous trouvons aussi qu'Il a pourvu la guérison pour nos corps. Jésus veut être notre Père, notre Rédempteur, notre Grand Médecin et notre Guide.

Dieu fit pour Adam et Eve, des habits en peau d'animaux qui ont été tués. Ce fut la première fois que du Sang fut répandu pour couvrir la nudité de l'homme, à cause du péché. Cela annonçait le moment où Jésus serait cloué à la croix et verserait Son Sang pour les péchés du monde. Dieu savait que l'homme ne pourrait rien faire qui puisse le faire rentrer dans les bonnes grâces de son Créateur. Dieu connaît aussi toutes les maladies et les souffrances qui arrivent aux hommes, et dans Sa miséricorde, il voulu bien pourvoir même à la santé de l'homme.

Le prophète Esaïe nous donne sur Jésus certaines des prophéties les plus marquantes et les plus faciles à comprendre. Dans Esaïe 53:5 nous lisons: "Il était blessé pour nos péchés, brisé pour nos iniquités; le châtiment qui nous donne la paix est tombé sur Lui, et c'est par ses meurtrissures que nous sommes guéris". Ceux qui ne veulent pas mettre leur confiance dans le Seigneur pour avoir la guérison, essaient de dire que Esaïe veut parler seulement de la guérison spirituelle, mais dans Matthieu 8:16, 17 nous lisons: "Le soir on amena auprès de Jésus plusieurs démoniaques. Il chassa les esprits par sa parole, et il guérit tous les malades, afin que s'accomplît ce qui avait été annoncé par Esaïe, le prophète: il a pris nos infirmités, et il s'est chargé de nos maladies".

Les Afflictions du Juste

Certaines gens pourraient dire que les Chrétiens ne doivent pas souffrir de la maladie. David fut un homme selon le cœur de Dieu, il souffrit et fut capable de dire: "Le malheur atteint souvent le juste, mais l'Éternel l'en délivre toujours" (Psaumes 34:20). Comme Job, David était un homme qui aimait se confier en Dieu en toutes choses. Le Psalmiste dit également: "Il m'est bon d'être

humilié, afin que j'apprenne tes statuts" (Psaumes 119:71).

Ezéchias, un autre homme de Dieu, était gravement malade à la mort; mais, à cause de ses larmes et de ses prières, Dieu le guérit et prolongea sa vie de quinze ans.

Tu pourras dire: "Mais pourquoi Dieu permet-Il que Ses enfants soient malades?" Dans le cas de Job, il lui fut permis d'être affligé pour prouver sa fidélité à Dieu. Peut-être que tu es affligé, parce que quelqu'un a mis en cause ta fidélité envers Dieu; alors, Dieu te laisse prouver que tu L'aimes, et que tu peux croire en Lui dans ton affliction.

Parmi les nombreuses personnes qui ont été guéries à travers l'Expiation, se trouvait un jeune homme qui fut grièvement blessé au travail, il y a quelques années. Ses deux jambes étaient cassées, et ses blessures étaient si graves que les docteurs dirent qu'il ne pourrait pas survivre. Il brûlait presque de fièvre et ses mâchoires étaient serrées. Une nuit, comme il se consacrait à vivre pour Dieu et à raconter l'histoire de Jésus, Dieu le guérit. Ce fut un miracle; les docteurs et les infirmiers furent étonnés. Il vécut pendant de nombreuses années et fit parfaitement usage de ses jambes.

Le père de ce jeune homme était un médecin, mais il était athée. Il ne put pas croire que Dieu avait accompli un tel miracle pour son fils jusqu'au moment où il vint lire la fiche médicale à l'hôpital. Il devint un croyant et plus tard, il fut sauvé, parce que Dieu permit que l'accident du jeune homme eût lieu pour opérer une si grande guérison. Ne serait-ce pas un privilège que d'être affligé si, étant fidèles à Dieu, nous sommes guéris et que quelqu'un est sauvé, en conséquence ?

Paul dit que Dieu lui envoya une écharde dans la chair pour qu'il "ne soit pas enflé d'orgueil". Dieu ne commet jamais d'erreur. Il sait ce qui convient le mieux à chacun de nous et Il sait comment Il peut se servir de chaque enfant de Dieu pour Sa propre gloire.

Les Rapports de Dieu avec les Injustes

Les péchés, les maladies et les souffrances se sont beaucoup multipliés à travers les siècles. Dieu a averti les hommes à plusieurs reprises, qu'Il leur enverrait des maladies comme jugement pour leur méchanceté. Beaucoup de personnes souffrent aujourd'hui à cause de leur vie de péchés. De nombreuses maladies ne peuvent être guéries par l'homme; Dieu est le seul espoir.

Un jour, deux jeunes garçons allaient à bicyclette, et l'un d'eux fut renversé par une voiture. Lorsque l'autre s'agenouilla près de lui, il promit de donner sa vie à Dieu, s'Il faisait grâce à son frère blessé. Ces garçons avaient été élevés dans un foyer chrétien, mais ils avaient négligé de chercher le Seigneur. Dieu, dans sa miséricorde, permit que cet accident arrivât. Le garçon blessé fut guéri. Les deux enfants donnèrent leur vie à Dieu; ils sont tous deux devenus des ministres et sont reconnaissants à Dieu pour Sa miséricorde. Il a fallu que l'accident se produise pour leur faire réaliser ce que cela signifierait que d'aller dans l'éternité sans être sauvé.

La Confiance en Dieu en Temps de Maladie

Si tu es sauvé et que tu es malade, Dieu s'attend à ce que tu te confies en Lui pour ta guérison. Il a dit: "Maudit soit l'homme qui se confie dans l'homme, qui prend la chair pour son appui, et qui détourne son cœur de l'Éternel" (Jérémie 17:5). Notre cœur ne s'éloigne-t-il pas du Seigneur, lorsque nous nous détournons de la guérison que Dieu a prévue pour nous? Il y a des moments où Dieu juge bon d'emmener l'enfant de Dieu au Ciel, plutôt que de guérir son corps. N'est-ce pas une bénédiction que de quitter ce monde, ayant pleinement confiance en Jésus, pour entrer dans la joie du Seigneur? Il ne nous serait certainement pas avantageux d'abandonner notre foi en Dieu, pour la mettre dans l'homme; et,

ensuite, devoir aller dans l'éternité avec la disgrâce de Dieu dans notre vie.

Jacques, quand il écrivait le passage suivant, s'adressait à tout le monde – ceux qui sont sauvés comme ceux qui ne le sont pas: "Quelqu'un parmi vous est-il dans la souffrance? Qu'il prie. Quelqu'un est-il dans la joie? Qu'il chante des cantiques. Quelqu'un parmi vous est-il malade? Qu'il appelle les anciens de l'Eglise, et que les anciens prient pour lui, en l'oignant d'huile au nom du Seigneur; la prière de la foi sauvera le malade, et le Seigneur le relèvera; et s'il a commis des péchés, il lui sera pardonné" (Jacques 5:13-15).

QUESTIONS

1. Où a été commis le premier péché, et qui fut le tentateur?
2. Cite trois châtiments envoyés sur Adam et Eve pour leur péché.
3. Comment Dieu leur fit-Il un vêtement dans le jardin?
4. Comment ce premier vêtement était-il un type de Jésus?
5. Comment Dieu pourvut-Il à la guérison de l'homme par la mort de Jésus?
6. Pourquoi Dieu permet-Il aux Chrétiens de souffrir de la maladie?
7. Comment la maladie ou l'accident deviennent-ils une bénédiction pour les personnes non sauvées?
8. Qu'est-ce que Dieu prouva en permettant à Job d'être sérieusement affligé?
9. Qu'est-ce que Dieu dit au sujet de ceux qui négligent de mettre leur confiance en Lui, pendant leur affliction?